
HAUPTVERSAMMLUNG 2018



AGENDA

1. Bericht des Vorstandes über das abgelaufene Geschäftsjahr

2. Kassenbericht und Bericht des Kassenprüfers

3. Entlastung des Vorstandes

4. Neuwahlen (alle 2 Jahre - erst 2019)

5. Beschlussfassung über vorliegende Anträge

6. Festsetzung der Beiträge, Aufnahmegebühren und etwaigen 

Sonderleistungen

7. Geplante Satzungsänderungen (bei Änderung wesentlicher Inhalte)

8. Verschiedenes

Gemäß Satzung enthält die jährlich abzuhaltende Hauptversammlung 

folgende Tagesordnungspunkte 



BESCHLUSSFÄHIGKEIT
Feststellung der Beschlussfähigkeit der Sitzung

1. Vorsitzender: Ingo Havlicek

2. Vorsitzender: Frank Alich

Schriftführer: Stephan Öchsle

Kassierer: Melanie Schreiber

Die Beschlussfähigkeit ist dann gegeben, wenn mindestens drei 
Vorstandsmitglieder Anwesend sind. 

Dieser setzt sich wie folgt zusammen:



BESCHLUSSFÄHIGKEIT
Feststellung Anwesenden

Bitte tragt Euch in die ausliegende 

Anwesenheitsliste ein. 



1. BERICHT DES VORSTANDES 

ÜBER DAS ABGELAUFENE 

GESCHÄFTSJAHR

 Sportlich betrachtet

 Erfolge der Kleinen

 Mitgliederentwicklung

 Kostenverteilung

 Außerordentliche Ausgaben

 Erfolge der Großen



SPORTLICH BETRACHTET 
Jahresrückblick 2017 - Mannschaft

Durch den Weggang bewährter Spieler 

(Michael, Dominik, Stefanie,…) 

und die Wiederheimkehrer bzw. den 

Zugang neuer Spieler

(Mayula, Tanja) 

ergibt sich insgesamt eine veränderte Aufstellung und interne Rangfolge.



SPORTLICH BETRACHTET 
Kader 2017/2018 gemäß BWBV

Damen:

 Mayula

 Sylvia

 Bea

 Tanja

 Ramona

Herren:

 Stephan

 Christian

 Christof

 Simon

 Ingo

 Frank

 Andreas



SPORTLICH BETRACHTET 
Jahresrückblick 2017 - Mannschaft

Die Vorrunde der Saison 2017/18 in der Kreisliga „Tübingen/Böblingen“ 

konnten wir mit einem guten 3. Platz beschließen



SPORTLICH BETRACHTET 
Aktuell - Mannschaft

Die Rückrunde nach einem leicht verpatzten Start ist noch ausbaufähig



SPORTLICH BETRACHTET 
Mannschaft - Bericht des Sportwarts

Christian Stephan



ERFOLGE DER KLEINEN
Jahresrückblick 2017 – Jugendarbeit

Derzeit trainieren unsere Jugendtrainer unter der Leitung von 
Frank Alich einen Stamm von rund 15 Kinder und 
Jugendlichen. 

Darin enthalten Spieler 
unterschiedlichster Couleur. 

- Motivierte Freizeit- und 
Hobbyspieler

ebenso wie 

- engagierte Jung-Sportler mit 
Wettkampfambitionen



ERFOLGE DER KLEINEN
Jahresrückblick 2017 – Jugendarbeit - Turniere

Besonders hervorzuheben sind die 

Teilnahme von Pia Skuthan und Leonie 

Havlicek an diversen Perspektiv- und 

Ranglistenturnieren, an denen uns die 

Mädchen würdig vertreten haben.

Hier ein Auszug…

2017-02-18 3. Bezirksranglistenturnier Schüler PSV Reutlingen

2017-03-11 Südwürttembergische Jugendmeisterschaften Mössingen

2017-03-19 Perspektivturnier TSV Gomaringen Jugend

2017-04-01 2. Perspektivturnier des TSG Bodelshausen

2017-04-29 2. Oliver Mini-Junior-Cup

2017-05-07 3. Perspektivturnier der Jugend in Herrenberg

2017-09-30 1. Ranglistenturnier des SV Böblingen

2017-12-16 Ranglistenturnier Herrenberg           

usw.



ERFOLGE DER KLEINEN
Jugendarbeit – Bericht des Jugendtrainers

Frank Alich



MITGLIEDERENTWICKLUNG
Jahresrückblick 2017

Die Mitgliederzahlen unterlagen auch 2017 saisonalen Schwankungen. 

 Nach dem Zahlungslauf und zum Jahresende hin folgen erfahrungsgemäß 

Abmeldungen. 

 Übers Jahr hinweg und nach Aktionen wie zum Beispiel dem 

Sommerferienprogramm folgen Anmeldungen.

An- und Abmeldungen halten sich im Jahresmittel aber etwa die Waage und 

bleiben somit konstant mit leicht rückläufiger Tendenz.

In dieser Betrachtung nicht berücksichtigt sind die Mitglieder der DISGA-Gruppe



Übersicht Mitglieder
Stand 2018-02-25

Kinder/Jugendliche

Erwachsene

Senioren

Ehrenmitglider

MITGLIEDERENTWICKLUNG
Altersverteilung



AUßERORDENTLICHE AUSGABEN
Von Ingo autorisiert

 Trikot-Neuanschaffung – Überwiegend aus Spenden von Simons 
Firma ACB und Victor International finanziert. Den Rest trugen die 
Trikotempfänger selbst. Ein kleines Kontingent an Blanko-Trikots 
und die Trainer-Trikots gingen jedoch zu Lasten der Vereinskasse.
(Das Design ist übrigens eine Gemeinschaftsleistung die aus der Mitglieder-
befragung mehrerer außerordentlicher Sitzungen sowie dem Feedback aus 
dem Training.)

 2x Bälle – 25 Rollen 15.05.2017 
30 Rollen 21.12.2017

 2x Zähltafeln 

 Grillfest – Das Fest wurde im Wesentlichen durch Familie Skuthan aber auch diverse 
Mitbringsel und Spenden der Teilnehmer getragen. Der Verein übernahm die Rechnung 
für Fleisch und Fisch.

 Startgeld für die Teilnahme unserer Jugend an diversen Turnieren

Weitere Details und Einzelheiten zu den jährlichen/laufenden Kosten folgen im Kassenbericht



ERFOLGE DER GROßEN
Bericht der DISGA-Gruppe

Anna Schmitt
Leitung



2. KASSENBERICHT UND BERICHT 

DES KASSENPRÜFERS
Vereinsfinanzen

Melanie Schreiber

Kassenwartin

Bea Olam

Kassenprüfer

Sylvia Klink

Kassenprüfer



3. ENTLASTUNG DES VORSTANDES

Die „Entlastung des Vorstands“ heißt, ihn bzw. seine Mitglieder von 

Bereicherungs- und Schadensersatzforderungen freizusprechen. Die Entlastung 

erfolgt per Abstimmung durch die Mitgliederversammlung. 

Nachdem der Vereinsvorstands seinen Rechenschaftsbericht/Jahresbericht 

abgeliefert hat, stimmen die Mitglieder über die Entlastung ab. 

Mit dieser Beschlussfassung werden evtl. Regressansprüche festgestellt bzw. 

der Vorstand für das vergangene Jahr von allen Regressansprüche 

freigesprochen.

Die Kasse wurde korrekt und nach bestem Wissen geführt und deren Richtigkeit 

durch die bestellten Kassenprüfer bestätigt. 

- Bitte um Abstimmung zur Entlastung -



4. NEUWAHLEN 
Entfallen – Erst 2019

Die Neuwahlen entfallen, da diese satzungsgemäß nur alle zwei Jahre 

stattfinden. Damit werden diese erst zur Hauptversammlung 2019 fällig.

Aus eigener Sache bitte ich aber bereits jetzt darum, sich Gedanken über 

eine/meine Nachfolge zu machen. Ich selber werde in der kommenden 

Legislaturperiode für das Amt des 1. Vorsitzenden nicht mehr zur 

Verfügung stehen. 

Mein persönlicher Vorschlag für das Amt wäre dann der bisherige 2. 

Vorstand Frank Alich. Er war bereits 2017 für das Amt im Gespräch und ist 

meiner Ansicht nach die Idealbesetzung für diesen Posten.

Ich unterstütze aber gerne auch jeden anderen, potenziellen Kandidaten 

und biete an, diesen als Stellvertretenden bzw. 2. Vorstand in seinem Amt 

zu unterstützen.



5. BESCHLUSSFASSUNG ÜBER 

VORLIEGENDE ANTRÄGE 

Die Mitglieder sind aufgefordert evtl. Anträge bis 8 Tage vor der HV schriftlich 

einzureichen. Stand heute sind keine Anträge eingegangen. Folgende Themen 

stehen aber zur Debatte. 

 Die Trainerfrage

 Änderung des Anmeldeformulars

 Hinweise zum Bildrecht



TRAINERFRAGE
Anträge

Gegenwärtig wird das Training von Frank geleitet. Stellvertretend und 

Unterstützend sind bislang Christof und Ingo tätig. 

Beruflich bedingt ist es den bisherigen Trainern nicht mehr/nicht immer möglich 

ein adäquates Training zu realisieren. 

Deshalb wäre es wünschenswert, in einem ersten Schritt einen weiteren, 

dauerhaften Trainer aufbauen, der Frank in seiner Funktion zunehmend 

unterstützt und evtl. später das Amt des Haupt- und Jugendtrainers übernimmt.

Laut BWBV wäre hierfür die Ausbildung zum „Trainer C“ nötig. 

…



TRAINERFRAGE
Anträge

Lehrgangsnummer: TRC-LG 18/19

Termine:
Grundlehrgang: 11.-15.06.18
Aufbaulehrgang: 19.-23.11.18
Prüfungslehrgang: in 2019
Ort: Sportschule Ruit
Meldeschluss:         23.05.2018

Lehrgangsgebühr: € 200,00 für Unterkunft, Verpflegung, Bälle u. 
Unterrichtsmaterial

Michael Wright war hierfür im Gespräch. Jedoch hat sich herausgestellt, dass 
seine Trainertätigkeit mit seinen beruflichen Plänen kollidiert.

 Weitere/Zusätzliche Bewerber?

 Kosten- und evtl. weitere Kostendeckung über den Verein ok?



ÄNDERUNG DES 

ANMELDEFORMULARS
Anträge

Zur Vereinfachung der Mitgliedererfassung hat die Kassenwartin sich folgende 

Änderungen des Anmeldeformulars gewünscht. 

 Alle Relevanten Informationen auf eine Seite

 Beitragsklassen/Gebühren zum ankreuzen

 Hinweis zur Verwendung von Bildmaterial auf Seite 1 mit aufnehmen und 

die separate Unterschrift dafür entfallen lassen



ÄNDERUNG DES 

ANMELDEFORMULARS
Muster neues Beitrittsformular



HINWEISE ZUM BILDRECHT
Hinweise

Im ursprünglichen Anmeldeformular wurde 

das Bildrecht gar nicht berücksichtigt.

Mit dem Sommerferienprogramm 2017 kam es 

diesbezüglich erstmals zu Anfragen besorgter Eltern, 

weshalb ein sehr ausführlicher Passus zum Bildrecht auf der zweiten Seite der 

Anmeldung inkl. separater Unterschrift des gesetzlichen Vertreters hinzugefügt 

wurde.

Folgender Zusatz soll das Prozedere mit Zustimmung der 

Mitgliederversammlung vereinfachen.



HINWEISE ZUM BILDRECHT
Hinweise

Der folgende Paragraph wird von den Mitgliedern zur Kenntnis genommen und 

unterstützt. Ferner wird er Bestandteil des neuen Anmeldeformulars.

Alle Bilder und mediale Aufnahmen, die im Rahmen der Vereinsarbeit gemacht 

werden, können zu Werbezwecken und auf der Vereins-Homepage/Facebook-Seite 

verwendet werden. Das schließt ausdrücklich auch Bilder von Kindern und 

Schutzbefohlenen mit ein. Die Urheber- und Verwendungsrechte für die so 

entstandenen Aufnahmen gehen also ausnahmslos auf den Verein bzw. dessen 

Leitung über. Der Verein versichert, niemand wissentlich zu verunglimpfen oder 

bewusst eine unangemessene oder unvorteilhafte Darstellung von Personen zu 

veröffentlichen. Mit der unterschriebenen Anmeldung bestätigt das zukünftige Mitglied 

bzw. dessen gesetzlicher Vertreter über diese Ausnahmeregelung informiert zu sein 

und dieser zuzustimmen. In bestimmten Fällen kann der hier zugestimmten Abtretung 

der Urheberrechte für einzelne Bilder widerrufen werden. Dieses muss dann schriftlich 

erfolgen.

- Bitte um Abstimmung -



6. FESTSETZUNG DER BEITRÄGE, 

AUFNAHMEGEBÜHREN UND 

ETWAIGEN SONDERLEISTUNGEN

Gemäß Kassenbericht verfügen wir zurzeit noch über ein Guthaben 

Im Jahr 2017 generierten wir über Beiträge, Ballgebühren und Zuschüsse 

rund 

Der Kapitalbedarf für das Jahr liegt aber bei etwa 



EINNAHMEN
Gebührenordnung Jahresbeitrag BEMWIDO



EINNAHMEN
Gebührenordnung - Ballpauschale



6. FESTSETZUNG DER BEITRÄGE, 

AUFNAHMEGEBÜHREN UND 

ETWAIGEN SONDERLEISTUNGEN

 Verzicht auf die Kostenübernahme des Essens 

bei der Hauptversammlung 

 Anpassung der Ballpauschale um je 10€

 Erhöhung der Beiträge der aktiven Mitglieder um 10€ 

 Wegfall eines wöchentlichen Trainingtages

 …Weitere?



7. GEPLANTEN 

SATZUNGSÄNDERUNGEN

 Derzeit ist keine Satzungsänderungen geplant.



8. VERSCHIEDENES
Offene Punkte zur Information und Diskussion: 

 Mitglieder Meldung 

 Web-Administrator gesucht 

 Trainingstermine

 Schlüsselfrage

 Generelle Ausrichtung der Mannschaft

 Unterstützer Sommerferienprogramm 2018

 Generierung zusätzlicher Einnahmen

 Grillfest 2018

 Sonstiges?



8. VERSCHIEDENES
Mitglieder Meldung

Für die korrekte Darstellung unser Mitglieder benötigen wir für jedes einzelne 

Mitglied eine Anmeldung. D.h. auch für die Mitglieder, die über die 

Familienmitgliedschaft mit abgedeckt sind (z.B. Kinder oder Ehepartner), 

benötigen wir eine separate Anmeldung.

- Diese bitte, soweit nicht schon geschehen, nachreichen. 



8. VERSCHIEDENES
Web-Administrator gesucht

Nachdem uns die bisherige Webadministratorin Britta 2017 aus 

gesundheitlichen Gründen verlassen hat, benötigen wir nach wie vor jemand, 

der sich um die Aktualisierung und kontinuierliche Pflege unserer Homepage 

kümmert.

-Vorschläge?-



8. VERSCHIEDENES
Trainingstermine

Momentan trainieren wir montags, mittwochs und donnerstags jeweils von 20.00 bis 22.00 
Uhr. Seit ca. November 2017 verwaist aber zusehends der Donnerstag, so dass wir oft 
Probleme haben, ein Spiel an diesem Abend zusammen zu bringen. 

Brauchen wir noch alle Trainingstage? Können wir einen weg lassen? Und wenn „ja“, 
welchen?

Preise Hallenmiete 2018:  1/3 Halle = 3,20€/Std 3/3 Halle = 9,60€/Std
Die Kosten für das Kinder- und Jugendtraining am Montag und Donnerstag trägt die 
Gemeinde.

Kosten für einen Trainingstag im Jahr

-Diskussion ggf. Abstimmung-



8. VERSCHIEDENES
Schlüsselfrage

In direktem Zusammenhang mit den Trainingszeiten steht auch die 
Schlüsselfrage. Wer ist wann da, um die Halle zu öffnen und die Trainingszeiten 
zu garantieren? 

Momentan gibt es diese fünf Schlüsselträger: 

Montag und Mittwoch ist die Hallenöffnung damit 
gut abgedeckt. 

Donnerstags hingegen gibt es oft niemand, der die 
Hallenöffnung übernimmt. 

Gibt es Freiwillige bzw. finden wir eine Regelung, die 
den Donnerstagabend entsprechend abdeckt?

-Diskussion ggf. Abstimmung-

Schlüsselträger

Ingo Havlicek

Frank Alich

Christoph Skuthan

Andreas Wirmer

Christian Stephan



8. VERSCHIEDENES
Generelle Ausrichtung der Mannschaft

Während der Spieltage kam es mehrfach zu der Frage, welche Spieler in 
welchen Spielen antreten. Deshalb stellt sich die Frage, welche Strategie wir mit 
unserer Mannschaft verfolgen.

Ehrgeizig/Ergebnisorientiert – Der Hierarchie nach spielen immer nur die 
besten Spieler/Paarungen, um ein möglichst gutes Tabellenergebnis zu 
erreichen. 
(Es reichen theoretisch 4 Herren und 2 Damen)

Ausgewogen/Fun-basiert – Mit dem Fokus auf dem olympischen Gedanken 
„Dabei sein ist alles“. -Möglichst jeder Mannschaftsspieler soll die Gelegenheit 
haben, an Spieltagen aktiv zu spielen. 
(Es könnten bis zu 7 Herren und 4 Damen antreten)

-Diskussion ggf. Abstimmung-



8. VERSCHIEDENES
Unterstützer Sommerferienprogramm 2018

Wir werden wieder am Sommerferienprogramm der Gemeinde Empfingen 
teilnehmen. Dieses kann wegen der Hallenschließung nur in der ersten oder letzten 
Woche der Sommerferien stattfinden. 

Die Zeiträume: vom 30.07. bis 04.08.
oder aber vom 03.09. bis 08.09.

Für die Betreuung der ca. 15 bis 20 Kids und Durchführung des Event benötigen wir 
ein Team.

Überaus bewährt hat sich hier eine 
Kombination aus Stephan und Frank mit 
jede Menge Helfern und Unterstützern. 

Es wäre schön, wenn wir hier einen finalen 
Termin vereinbaren und uns auf ein 
durchführendes Kernteam einigen könnten.

-Vorschläge/Zusagen?-



8. VERSCHIEDENES
Generierung zusätzlicher Einnahmen

Auf Grund der defizitären Finanzsituation sollten wir Optionen prüfen, zusätzliche  

Einnahmen zu generieren.

Zum Beispiel:

 Bewirtung eines Pilswagens am Vatertag oder 1.Mai 2019

-Vorschläge?-



8. VERSCHIEDENES
Grillfest 2019

Mittlerweile fast schon Tradition ist das Grillfest 

zum Abschluss des Saisonfinales. Ursprünglich 

geplant, unter freiem Himmel an öffentlichen 

Grillplätzen, fanden sich die letzten Male immer 

private Ausrichter, die diese Events zu besonderen 

Highlights unserer Vereinshistorie machten. 

Um diese schöne Tradition fortzuführen, stellt sich 

bereits jetzt die Frage, ob sich auch für 2018 

wieder Freiwillige finden, die diesen Event 

ausrichten möchten.

-Vorschläge?-



8. VERSCHIEDENES
Sonstiges? 

Gibt es noch weitere, nicht berücksichtigte Punkte/Anträge?

-Vorschläge?-



❤ DANKSAGUNGEN ❤

Sylvia und ihren Mädels für die Bewirtung während der Heimspiele

Frank für seine ehrenamtliche Tätigkeit als 2. Vorstand und führender Jugendtrainer und für 
die Bereitstellung seiner Trainerpauschale

Christof in seiner Funktion als Co-Trainer und der unermüdlichen Tätigkeit bei den diversen 
Jugend- und Ranglistenturnieren

Christian für die Koordination und Leitung der Mannschaft mit all ihrer Belangen

Melanie für ihren Verdienst um unsere Finanzen und ihren selbstlosen Einsatz beim 
Sommerferienprogramm

Stephan für die geniale, federführende Leitung des Sommerferienprogramms und seine 
Tätigkeit als Schriftführer

Den ganzen ehrenamtlichen Helfern, die die Ausrichtung unserer Events durch ihr Tun oder 
ihre Spenden so herzlich und erfolgreich machen

Christof, Babsi und Pia für die Ausrichtung des letzten Grillfestes

Meiner Frau Ulrike, für die Nachsicht und Geduld bzgl. meiner für den Verein aufgewendeten 
Zeit und die vielen Bananen-Sahne-Torten für die Spieltage

Und schließlich allen Aktiven, Passiven und Freunden, die durch ihre  Mitgliedschaft und 
ihre Teilnahme an unserem Vereinsleben die BEMWIDOs, so wie sie Heute existieren, 
überhaupt erst möglich machen. 



ABSCHLUSS DER 

MITGLIEDERVERSAMMLUNG

ENDE 
des offiziellen Teils der Versammlung und 

Möglichkeit zum gemütlichen Beisammensein


